

# La prise de la Bastille



Source : wikipédia



Source : wikipédia

Le 14 juillet 1789 est l'une des dates symbolique de la Révolution française.

En effet, depuis l'ouverture des états généraux en mai 1789 la France vit dans une période très instable. De plus, le Serment du Jeu de Paume qui a eu lieu le 20 juin 1789 confirme un élan révolutionnaire mais c'est le renvoi de Necker le 11 juillet qui mettra réellement le feu aux poudres. C'est le 12 juillet 1789 que débutent les troubles, en effet dans le jardin des Tuileries, les dragons du prince de Lambesc doivent charger les manifestants, mais le 13 juillet la révolte s'étend dans tout Paris et il faut trouver des armes.

En fin d'après midi une délégation est envoyée aux Invalides par des émeutiers afin d'exiger des armes, le matin du 14 juillet une foule de parisiens marchent sur les Invalides suite au refus du gouverneur, personne ne riposte et le peuple entre de force et prend toutes les armes qui lui tombe sous la main en particulier les fusils, c'est donc plus de quarante-milles fusils et canons qui sont pris aux Invalides. La foule part ensuite faire pression sur les délégués de l'Hôtel de Ville afin d'obtenir la poudre à canon nécessaire auprès du gouverneur de la Bastille ; *Bernard René Jourdan, marquis de Launay*. Une délégation est alors envoyée à la Bastille (la Bastille est une forteresse impressionnante qui n'est pas remplie de prisonniers et peu défendue en troupes mais elle possède en revanche une artillerie conséquente qui peut lui permettre de tenir un siège pendant un certain temps.).

Les représentants du peuple qui étaient envoyés arrivent donc à la forteresse afin d'exiger la poudre mais aussi des armes ; leur intention n'est donc pas de prendre cette dernière. C'est au fil des négociations du matin que la tension monte. Le gouverneur *de Launay* qui ignore la prise des Invalides, accepte alors de mettre ses canons en retrait, mais ses hésitations commencent à agiter le peuple venant des Invalides qui commence à exiger la reddition de la forteresse et non plus des armes.

La foule autour de la Bastille est de plus en plus conséquente mais aussi de plus en plus offensive, le gouverneur a dû se replier dans la forteresse en laissant les deux premières cours extérieures aux émeutiers. Les manifestants tentent d'aller plus loin et la garnison ouvre le feu ; la colère monte d'un cran. *De launay* est traité de traître, les négociations sont de plus en plus confuses et la foule incontrôlable. Ce dernier panique et donne alors l'ordre d'ouvrir le feu pensant dissuader les assaillants mais obtient l'effet inverse.

Autour de 15h30 arrivent au pieds de la Bastille des parisiens avec quelques canon venant des Invalides et font feu. L'ouverture de la Bastille est alors exigée ; *de Launay* refuse. Les parisiens ne savent pas comment franchir le fossé, mais sans que l'on sache pourquoi le pont-levis s'abaisse et permet à la foule de se ruer dans la forteresse ainsi que de la piller. Le gouverneur est capturé puis emmené à l'Hôtel de Ville pour y être exécuté, un boucher et chargé de le décapiter et sa tête est brandie au bout d'un pique par le peuple. Les émeutiers comptent une centaines de morts parmi leur rang. La Bastille est pillée pendant toute la nuit et les prisonniers sont libérés.

Le 14 juillet 1790, est organisée la fête de la fédération sur le Champs-de-Mars afin de commémorer l'anniversaire de la prise de la Bastille et près de cent mille personnes ainsi que *Louis XVI* y assistent et le roi prête serment à la Nation et à la loi. Il faudra attendre le 6 juillet 1880 pour que le 14 juillet soit déclaré fête nationale sur la proposition de *Raspail* en référence à la fête de la fédération. Nous fêtons cette dernière et non pas directement la prise de la Bastille.

Source : [histoire-pour-tous.fr](http://histoire-pour-tous.fr)



Source : [histoire-image.org](http://histoire-image.org)